qu'ils ne leur avaient pas communiqué ce secret dès le commencement. Cependant on parvint à les apaiser, et après qu'ils eurent tous déjeuné ensemble, ceux qui devaient tenter l'entreprise se préparèrent à descendre. Ils mirent des gants, et ceux qui n'avaient pu s'en procurer s'enveloppèrent les mains avec des linges, pour éviter le contact des épines dont le religieux leur avait parlé : ils mirent aussi des casques afin de se garantir des pierres qui roulaient; quelques-uns s'attachèrent des reliques au cou, et tous se recommandèrent à Dieu et aux prières des assistants comme des gens qui vont mourir. On ne peut assez louer le courage et l'intrépidité de notre nation, quoiqu'ils soient prouvés depuis longtemps par les auteurs les plus recommandables, et par les faits dont nous sommes témoins. Quiconque a vu l'enfer de Masaya, regardera la tentative d'y pénétrer comme une des plus téméraires qu'un homme puisse entreprendre. Il faut déjà beaucoup de courage pour s'ap-